

## Viernes 22 de noviembre 2013

El Financiero Sector servicios, el sostén de la actividad económica Tlaloc Puga Mercado La economía mexicana creció 1.3 por ciento anual en el tercer trimestre, impulsada por el sector servicios, mientras que la industria se mantuvo en recesión. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que las actividades terciarias crecieron 2.3 por ciento anual en el periodo y acumularon cuatro años de variaciones positivas. A su interior fueron 11 subsectores los que mostraron avances, y sólo tres disminuyeron. Destacó la aceleración del comercio, el cual creció 4.3 por ciento anual y significó su mayor alza en más de un año. El economista en jefe de JP Morgan para México, Gabriel Lozano, indicó que hay una buena parte de las actividades terciarias que dependen del sector externo y que están mostrando una mayor dinámica, como el transporte, las actividades comerciales relacionadas con temas logísticos y los servicios relacionados con el sector manufacturero. P.C. INEGI, crecimiento económico, sector servicios Sector energético recibirá 50% más inversiones Sergio Meana De concretarse una reforma energética en el país la inversión en el sector crecería 50 por ciento, mientras que al Producto Interno Bruto (PIB) le daría un impulso adicional de 1.2 puntos en los próximos 18 a 20 años, aseguró Marco Oviedo, economista en jefe de Barcalys México. "Nosotros creemos que si la reforma es medianamente exitosa, la inversión en el sector se incrementaría 50 por ciento, de los actuales 24 mil millones de dólares, quizás suba a 36, pero esto sí tendría un impacto muy fuerte en el crecimiento de hasta 1.5 puntos porcentuales en promedio en los siguientes 18 o 20 años", dijo. Si la economía puede crecer en situación normal a tres por ciento con la reforma energética podría brincar a 4.2 por ciento", afirmó Oviedo. En el evento "Reforma energética y oferta de gas natural" de la plataforma de información energética Platts, Oviedo aseguró que la dependencia de las finanzas mexicanas hacia los ingresos petroleros ha crecido desde 1993 hasta el 2012, pues mientras lo recaudado por hidrocarburos aumentó 2.8 puntos del PIB en ese lapso, los no petroleros lo hicieron en sólo 1.6 puntos porcentuales del PIB. P.C. reforma energética México pasa de panzazo en trabajo decente: OIT Zenyazen Flores El mercado laboral mexicano, basado en el concepto de Trabajo Decente, avanza "de panzazo", ya que de acuerdo con un índice que elaboró por primera vez la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en México, nuestro país reporta 5.8 puntos en promedio, donde 10 es la mejor calificación. El documento "Situación del Trabajo Decente en México" muestra que a nivel nacional durante el segundo trimestre de 2013, el acceso al empleo fue heterogéneo y se deterioró la seguridad en el empleo, debido al aumento de los accidentes en los centros de trabajo y a un retroceso en el diálogo social entre patrones y sindicatos. El rubro de derechos laborales ha sido el mejor calificado, ya que en el periodo de referencia hubo un incremento de la población ocupada con contrato definido, refiere el índice elaborado en conjunto con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Regina Galhardi, Especialista Principal de Desarrollo de Empleo de la OIT México, dijo que en los ejes que miden el trabajo decente "estamos en una situación intermedia, lo que quiere decir que se puede mejorar junto con los programas del gobierno como el de formalización y la propia reforma laboral". P.C. OIT, empleo, mercado laboral Reforma Aumenta 0.85% inflación quincenal Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (22 noviembre 2013).- En la primera quincena de noviembre, la inflación -- medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC)-- presentó un alza de 0.85 por ciento con respecto a la quincena anterior, según datos del Inegi. La variación no sólo fue más elevada que la registrada en el mismo periodo del año anterior, cuando subió 0.79 por ciento, sino que superó las previsiones de los especialistas, quienes estimaban un alza de 0.72 por ciento. De esta manera, la inflación a tasa anual se ubicó en 3.51 por ciento, una cifra menor al 4.36 por ciento reportada en el mismo periodo del año pasado. Por subgrupos, la variación en mercancías fue de 0.03 por ciento y a su interior los aumentos en alimentos, bebidas y tabaco, así como mercancías no alimenticias fueron de la misma magnitud. En la parte de servicios, la inflación tuvo un alza de 0.18 por ciento, destacando el concepto de educación, con 0.10 por ciento. P.C. INEGI, inflación Se beneficiarán empresas si China cumple Por The Wall Street Journal Nueva York Estados Unidos (22 noviembre 2013).- Las empresas podrían beneficiarse a lo grande si China cumple su promesa de concederle al mercado un papel más importante en la segunda mayor economía del mundo. Los líderes del Partido Comunista chino la semana pasada presentaron un amplio esbozo de reformas para los próximos 10 años que propone el fortalecimiento de los consumidores y la relajación del control de Beijing sobre industrias clave que, por mucho tiempo, han sido controladas por el Estado. Entre sus objetivos se destaca disminuir las barreras al capital extranjero en varias industrias, aumentar la participación de inversionistas privados en empresas estatales y otorgar a la extensa población rural del país un mayor acceso al capital. La clave será la implementación. A pesar de su ambicioso alcance, el plan del partido no establece cronogramas ni objetivos específicos, especialmente en qué medida las empresas extranjeras podrán tener mayores oportunidades de invertir. Y los esfuerzos podrían encarar una considerable oposición por parte de las poderosas empresas estatales, arraigados burócratas y residentes urbanos preocupados por una avalancha de migrantes hacia las ciudades. P.C. China, reformas, economía mundial Salvan externos a empresas familiares Por Arely Sánchez Cd. de México México (22 noviembre 2013).- Para salvar del fracaso a las empresas familiares, el "héroe" puede ser un empleado externo. Uno de los principales errores que llevan a las empresas familiares a la quiebra es que padres, hijos, hermanos y otros parientes lejanos esperan participar en ellas como socios y empleados, aunque no sepan del negocio. Jesús González, Socio a Cargo de la Práctica de Sostenibilidad, Gestión de Riesgos y Gobierno Corporativo de la consultora KPMG en México, considera que hay cargos estratégicos que pueden delegarse a profesionales expertos. Una persona ajena a la familia en cargos gerenciales u operativos puede garantizar la permanencia de una empresa en el mercado, sobre todo cuando comienza a crecer de forma acelerada. P.C. pymes, empresas familiares El Universal Economía mexicana nunca estuvo en recesión: SHCP Mario Alberto Verduco| El Universal El crecimiento de 0.8% del producto interno bruto (PIB) en el tercer trimestre de 2013 revirtió la tendencia de desaceleración que se registró en la primera mitad del año, y confirma que la economía nacional nunca estuvo en recesión, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En entrevista con EL UNIVERSAL, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la dependencia, Ernesto Revilla, comentó que la economía ya está en una

etapa de aceleración, la cual será más vigorosa en el cuarto trimestre de este año y en 2014. "Los datos del Inegi confirman que nunca hubo recesión y como dijimos desde un principio, la segunda mitad del año iba a ser más dinámica, y afortunadamente la economía mexicana, aunque sí se desaceleró, nunca presentó signos de recesión. Estamos en una etapa de aceleración de la actividad, creo que la discusión sobre la recesión fue casi más académica en el sentido de que nunca hubo dos trimestres consecutivos de crecimiento negativo", explicó el funcionario. P.C. SHCP, crecimiento económico Urgente aprobar reforma: Sener Paulina Gómez| El Universal Querétaro, Qro.&mdash; El titular de la Secretaría de Energía (Sener), Pedro Joaquín Coldwell, manifestó que las fuerzas políticas de izquierda en el Congreso de la Unión están en todo su derecho de expresarse y oponerse a la reforma energética, sin embargo, urgió su aprobación antes que finalice el 2013. "Las fuerzas políticas que disienten de la reforma están en su derecho de pedir una consulta, pero su aprobación no puede esperar más porque el país está en tendencias decrecientes, y está en riesgo la seguridad económica", enfatizó el secretario. P.C. Sener, reforma energética El salario en México estancado, revela OIT Julián Sánchez| El Universal La Organización Internacional del Trabajo (OIT) subrayó que el salario en México está estancado desde hace 20 años, por lo que se requiere impulsar un incremento, así como "desarticular" al mínimo de conceptos como las multas. Thomas Wissing, director de la Oficina de la OIT para México y Cuba, subrayó que el salario mínimo debe dejar de ser una unidad de medición, pues las negociaciones en torno a este, que han comenzado para fijar el que estará en vigor el próximo año, volverá a establecerse cerca de la inflación. Durante la presentación del boletín sobre trabajo decente en México, Wissing mencionó que en esta última materia han habido avances en este año en el país, aunque se requiere en todas las entidades federativas mayor acceso al empleo, así como más afiliación al Instituto Mexicano del Seguro Social y reducción de la informalidad. P.C. OIT, empleo, salarios Crecen las instituciones financieras no bancarias y aumentan los bancos transnacionales de gran tamaño Gregorio Vidal\*| El Universal El Comité para la Estabilidad Financiera, grupo que trabaja en el marco del Banco de Pagos Internacionales para la supervisión global de las actividades bancarias y financieras, presentó hace unos días dos estudios. Uno se refiere al grupo de grandes bancos globales que tienen, de acuerdo al propio Comité de Basilea, una importancia sistémica a nivel internacional. El grupo suma un banco más, con matriz en China, el Industrial and Commercial Bank of China Limited. Es el segundo banco con matriz en ese país que se integra a este grupo, el otro es el Bank of China. Son un dato más de la creciente importancia de la economía de China a nivel global. El informe incluye a ocho bancos con matriz en Estados Unidos, que son con mucho el grupo más numeroso. En México tienen una presencia relevante HSBC, Citigroup, Santander y BBVA, aún cuando otros se mantienen sin contar con servicios amplios de banca comercial, como es el caso de ING. En conjunto, los bancos globales con importancia sistémica controlan la mayor parte de la actividad bancaria en el país y las decisiones de inversión o las colocaciones financieras que realizan son producto de sus estrategias globales. P.C. sistema financiero El Economista Medición de precios debe ampliarse a zonas rurales Yolanda Morales / El Economista El Fondo Monetario Internacional (FMI) sugirió al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) "mejorar la utilidad analítica de las estadísticas del Índice de Precios al Consumidor y el de Precios al Productor" para dar mayor detalle sobre la situación que prevalece en las zonas rurales de México. En sus "Observaciones a los Estándares y Códigos de Diseminación de Información Estadística para México", recomiendan profundizar en la información recabada y difundida sobre precios relativos a la cobertura de zonas rurales, las urbanas con población inferior a 15,000 habitantes y los clústeres. P.C. INEGI, zonas rurales, INPC Peso gana frente a dólar y pierde ante euro Notimex Al inicio de jornada cambiaria de este viernes, instituciones bancarias del Distrito Federal venden el dólar libre en un máximo de 13.30 pesos, cinco centavos menos respecto la víspera, y lo compran en un mínimo de 12.50 pesos. El euro avanza nueve centavos frente al peso y se ofrece hasta en 17.92 pesos, en tanto que el yen alcanza una cotización máxima a la venta 0.131 pesos. P.C. tipo de cambio Les pegó duro la crisis Guadalupe Cadena / El Economista A unas semanas de que concluya el año, en la Bolsa Mexicana de Valores las empresas del sector minero, químico y de la construcción han sido las más golpeadas ante la situación de volatilidad y de desaceleración económica. En lo que va del 2013, los precios de las acciones de Peñoles y Mexichem han perdido 48.5 y 23.3%, respectivamente, de su valor, explicó Areli Villeda, analista de Grupo Multiva. En el caso de la primera, una de las principales productoras de minerales del país, la causa está en los altibajos de los mercados internacionales de los metales. Por ejemplo, el hierro reporta una contracción de más de 10 por ciento. En enero, los títulos de Peñoles costaban 624.98 pesos, pero bajaron a 321.73 al cierre de ayer. P.C. crisis, sistema financiero, BMV, sector empresarial Volkswagen planea invertir 113,000 mdd Reuters Frankfurt.- La alemana Volkswagen planea invertir 84,200 millones de euros (113,000 millones de dólares) en su división de automóviles en los próximos cinco años para apuntalar su objetivo de convertirse en el mayor fabricante mundial de autos. El directorio supervisor votó a favor de gastar en plantas, vehículos e investigación y en desarrollo para el mayor grupo automotor europeo, declaró el viernes en un comunicado Volkswagen, con sede en Wolfsburgo, Alemania. Los dos emprendimientos conjuntos con China, que no están consolidados, invertirán otros 18,200 millones de euros entre el 2014 y el 2018. P.C. industria automotriz, inversión La Jornada Legisladores mexicanos piden a sus pares de EU reforma migratoria justa Por Roberto Garduño México, DF. La delegación de legisladores de Estados Unidos que participa en la reunión interparlamentaria con sus pares de México reconoció los alcances del Pacto por México y las reformas que de él se han desprendido. Por su parte el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, solicitó a los representantes estadounidenses una reforma migratoria justa, porque "es una oportunidad para millones de personas que esperan su ciudadanía y asumir sus derechos y obligaciones". También el legislador queretano expuso que de confirmarse "ciertos actos de espionaje en México, estos son ilegales e inadmisibles. Al encuentro asistieron los embajadores de México, Eduardo Medina, y el diplomático estadounidense representante en México Anthony Wayne. P.C. reforma migratoria El País La llegada de turistas marca nuevos records con 54,3 millones hasta octubre Agencias Madrid 22 NOV 2013 - 11:02 CET18 España recibió cerca de 54,3 millones de turistas extranjeros en los diez primeros meses del año, lo que supone un aumento del 4,8% con respecto al mismo periodo del

año anterior. También, representa un nuevo récord. Por lo que respecta solo a octubre, en este mes llegaron 5,4 millones de visitantes, un 6,9% más y una cifra que no se había alcanzado durante este mes nunca hasta la fecha, según la Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur) que había adelantado hace unos días en el Congreso José Manuel Soria. P.C. turismo